

Conocemos el fondo y a los iniciadores del movimiento.

Aplaudimos sinceramente todo homenaje a la lengua Catalana, pero en este caso conocemos a fondo el cauce y la fuente de las cuales han emanado las aguas, hemos gustado el sabor que llevan en su seno y hemos distinguido el colorido que a las mismas han dado los iniciadores de la solicitud y algunos NO TODOS de los firmantes. Del simple homenaje se ha traslucido el deseo de trazar límites y romper los lazos de amor que nos unen con aquellos hijos que lucharon con nosotros y compartieron en nuestros quebrantos y glorias. Esto sería huir del razonamiento histórico y sería renunciar al amor de madre, pues entiendo que el solo amor a Cataluña no es el amor de España pues las grandezas de España no lo fueron sin Cataluña. Que jamás se vuelvan a oír aquellos gritos vergonzosos de «¡VISCA CATALUNYA MORIN ELS CASTELLANS!» que dieron los catalanistas al salir del Apolo el mes de Septiembre de 1910, pues sería el fruto de la decadencia y signo característico de la degeneración de la raza.

Bueno es que hable catalán quien lo sabe, pero que no se exiga al que no lo sepa. Bueno es que se consagre un día del año para rendir homenaje y pleitesia al hermoso idioma catalán, pero que ello no cristalice una ofensa que hiera la susceptibilidad de los elementos oficiales, castellanos y catalanes españoles que residen en la población. Bueno es que amemos a Cataluña sobre las demás regiones y que luchemos por su engrandecimiento. Y por fin diremos al autor más catalanista que español de la solicitud, que en vez de *separar* y *dividir* trate de unir y multiplicar el espíritu patriótico de nuestra noble raza.

El Plebiscito de entonces y las 158 firmas de ahora.

Se pide un imposible y solo podría perturbar la buena marcha y el orden de nuestro Ayuntamiento, y además que 158 firmas contando la alemana no es una viva representación de todo un Pueblo. Cuando el Plebiscito ganaron por mayoría los figuerenses, y el Ayuntamiento no quiso conceder lo que se había ganado, y no se comprendería como ahora con solo 158 firmas se concediera una cosa como si lo pidiera el pueblo en masa. ¡Como se repite la historia! pero esta vez están invertidos los factores. Así que lo dejaremos caer en saco roto, pues ya hemos visto como en Reus después del mitin se cantó por la calle ELS SEGADORS, que constituyó una ofensa a los sentimientos altruistas de la mayoría de los reusenses y al gritar VISCA CATALUNYA LLIURE, los republicanos gritaron VIVA ESPAÑA. Allí el plan catalanista (no me refiero al homenaje) fracasó y solo perturbó la paz de la población. En Lérida fracasó también pues mientras la comisión entregaba las conclusiones al Gobernador Civil los catalanistas cantaron también *Els Segadors*, protestando de ello

los republicanos y terminando el escándalo público a puñetazos. En Figueras resultó también un verdadero fracaso, y sin embargo no quieren convencerse de que los catalanistas están en minoría y que hoy día sus doctrinas no cuadran con el espíritu de la nacionalidad española.

Los nacionalistas no deben apoyar una solicitud perturbadora cuyo acuerdo sería ilegal.

Así pues como cuestión de orden, de sentimiento y hasta por diferencia, hija de la cortesía y de la educación, a los numerosos elementos que viven entre nosotros y que apesar de haber nacido en Cataluña son españoles, es que creo reconocerá nuestro dignísimo Ayuntamiento esencialmente demócrata, si apela a su conciencia y prescinde por unos momentos de la influencia de ningún cacique republicano, que no se puede aprobar oficialmente lo que no es de su incumbencia y lo que quizás ocasionaría protestas y descontentos y finalmente se vería chasqueado por el mismo gobierno de la nación que no podría en manera alguna aprobar semejantes conclusiones. Cuando el Sr. Ministro de la Gobernación se entere de lo dicho, con seguridad que coordinará con nosotros de que ha sido solo una broma de unos cuantos señores muy respetables, y nada más que una broma. A ellos diré pues, que se dejen ya de lo que solo interesa a unos pocos y no a toda la ciudad ni mucho menos y que sería esencialmente perjudicial, y trabajemos y suspiremos siempre (como dice Pi Margall) por la patria grande que es el altar en que más víctimas se inmolan.

L. LÓPEZ-RODRIGUEZ MURRAY.

(catalán y español)

Nota: Si este modesto escrito ha de merecer una réplica, apelo a la caballerosidad del autor de la misma para que la firme.

